



くるまやま

飯梨小学校 校報
令和5年12月20日
文責 俵 裕樹

今年も残すところあと十日余りとなりました。5月8日に新型コロナウイルス感染症が5類となり、コロナ禍以前の日常が徐々に営まれるようになった1年間でした。

飯梨小学校においても、手洗い・換気等の日常的な対策は継続しながら、ここ数年間のさまざまな制限を取りはらい、児童が思い切って学習に取り組めるようにしました。また、ご家族や地域の方等、多くの方々に児童の様子を見ていただくこともできました。

学校の大きな区切りは3月末。今後もしっかりと歩みを進めていきたいと思えます。引き続き、応援よろしくお願ひします。

学力調査

12月5日(火)5・6年生は島根県学力調査を行いました。調査内容は国語・算数と意識調査です。4月には全国学力学習状況調査を6年生が行いました。調査内容は県と同様でした。

今回の島根県学力調査も全国学力学習状況調査も「調査」です。テストでも試験でもありませんし、これらの結果を成績に反映させることはないのです。



算数の調査
に取り組む
5・6年生

両調査の共通している目的は、「児童の学力や学習や生活に関する意識や実態を把握し、児童への教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てる」です。私なりに言い換えると「学校や行政が、児童の実態をつかみ、児童がよりよい力をつけていく指導や施策を行うため」となるでしょうか。

『よりよい力をつけていく指導や施策を行う』のですから、この調査を行うことは児童にとって大きなメリットになります。また、児童一人ひとりが現在の自分の力や状況を知り、今後の自分の成長に活かすことにもつながります。

これらの結果は実施した5・6年生(全国学調は6年生)はもちろん、学校の傾向(特徴)として捉え、全学年の授業改善や全校児童の指導・支援に活かしています。

全国学力学習状況調査、県学力調査の詳細は以下のQRコードからご確認ください。



【全国】



【県】

三中校区あいさつ運動

11月28日(火)安来第三中学校の生徒さん4名と先生が7時40分ごろ飯梨小にいらっしやって、登校してくる児童を迎えてくださいました。三中校区連携教育のひとつ「あいさつ運動」です。



三中生の4人はとてもさわやかなあいさつを行っていました。飯梨小児童のお手本になりました。本校児童も元気よくあいさつを返していました。



この「のぼり旗」のデザインと言葉は飯梨小5・6年生のアイデアから選びました。安来ならではのドジョウが描かれています。左の写真では分かりにくいですが、この可愛いドジョウを見ているだけでも笑顔になります。

三中校区あいさつ運動は、赤江小、荒島小でも行われ、ドジョウののぼり旗は三中を含めた4校で掲げられています。学校、家庭、地域、みんなで、「あいさつで笑顔があふれる三中校区」にしていきましょう。

学習成果のひとつとして

校報くるまやま10月号に様々なコンクールへの出品結果を掲載しました。それ以降の結果についてお知らせします。なお、児童名は掲載しておりません。(裏面へ)

島根県読書感想文コンクール

島根県図書館協会会長賞 1名

本紙10月号でお知らせした市のコンクールで特選になり、県のコンクールに出品された児童の感想文です。県においても、そのすばらしさが認められました

安来市および島根県図画作品展

県特選4名 県入選7名 市入選1名

県特選となった4名の作品は、島根県立美術館(松江市袖師町)にて1月18日(木)~22日(月)まで展示されます。

人権の花 図画コンテスト

優秀賞3名

今年度も全校で取り組んだ「人権の花」の栽培活動。校庭東側の花壇には色々々な人権の花が咲きました。1・2年生児童が、その花々を描き、出品しました。

日々の学習への取り組みが実を結ぶ。これらもまた学習成果のひとつです。

授業風景(本校ホームページより抜粋)

【1・2年生】



体育館でなわとびの授業。いろいろなとび方を練習していました。あやとび、交差とび、後ろあやとび、などなど。なわとびは、体力の向上は

もちろん、リズム感の獲得、集中力の向上にもつながるといわれています。いっぱい練習して元気になあれ!

【3・4年生】



算数の学年別授業。3年生は手作り天秤を使って、重さの学習。はさみや消しゴム等の重さを、小さな積み木何個分の重さか調べます。4年生は図形のテスト直し。間違えていたところを調べて、ていねいに直します。ひし形の作図をしっかりと復習していました。



【5・6年生】



国語の学年別授業。5年生は和の文化について調べてします。ふたりが選んだテーマは「寿司」。このあと、タブレットPCを使って、新聞形式でまとめます。6年生は「町の幸福論」の学習から、全国各地の町づくりを調べています。調べたことをもとに、安来市の町づくりについて考えていきます。

飯梨小学校のホームページには、このような児童の様子を中心に、飯梨小の話題を随時更新しています。本紙校報くるまやまではモノクロ印刷で見えにくい写真が、カラーで見えやすいです。ぜひ覗いてみてくださいね。

<https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakkou/iinashi-es/>

URL、QRコードを活用ください。また、検索ワード「飯梨小」から入れます。



令和6年は「たつ年」です。たつは十二支の中で唯一架空の動物。十二支に選ばれた説がいくつかあるので調べてみるのも面白いですね。

みなさま、今年もお世話になりました。よいお年をお迎えください。

12月下旬~1月の主な行事予定

- 12月 21日(木) 大掃除(6校時カット)
- 22日(金) 2学期終業式
給食終了(6校時カット)
- 25日(月) 冬季休業開始(~1/8)
- 26日(火) なしっこ寺子屋①
- 27日(水) なしっこ寺子屋②
- 29日(金) 学校閉庁(~1/3)
- 1月 9日(火) 3学期始業式
- 10日(水) 給食開始
- 11日(木) とんどさん
- 12日(金) 漢字会 委員会
- 16日(火) もちつき(5・6年)
- 18日(木) フェンシング体験(5・6年)
- 24日(水) 計算会
- 26日(金) 委員会
委員会見学(2年)